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 Entretien avec Mme Devoisselle

Préserver et améliorer la qualité 
de vie et l’’identité de notre village

Investir massivement
pour nos enfants

S’engager pour un village durable

Assurer votre sécurité et 
votre tranquillité au quotidien

Permettre un bien vivre ensemble

3 années en quelques... 
chiffres / images
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Pourquoi ce bilan de mi-mandat ?
Parce que l’on oublie vite ! Et parce que, quand on agit pour les
habitants, il est essentiel de le faire savoir. Cela fait partie des
missions de l’élu.
Dans ce bilan de mi-mandat, nous avons recensé les principales
mesures mises en place depuis trois ans, que ce soit pour les
écoles, la transition énergétique, le sport, les finances,
l’urbanisme, la culture. Toutes émanent du programme pour lequel
les Montferriérains nous ont fait confiance en juin 2020. Après
trois ans nous pouvons être fiers d’avoir réalisé 72% de notre
programme.

Madame le maire, vous avez été élue, il y a 3 ans, quelle a été la
tonalité de ce début de mandat ?
Beaucoup de choses ont été réalisées malgré la crise sanitaire. La
pandémie aura marqué les deux premières années de ce mandat
à Montferrier comme dans les autres communes. Les
collectivités ont dû faire face à cette crise à laquelle personne
n’était préparé.

indépendance par rapport à d’autres activités interférentes,
facilité d’accessibilité, autonomie en énergie)
• Le circuit du patrimoine : Notre commune présente un
patrimoine exceptionnel et nous l’avons mis en valeur au travers
d’un magnifique circuit qui est référencé à l’office de tourisme de
Montpellier. Notre village est le plus beau au nord de la
Métropole.
• La rénovation de notre école élémentaire : Cette dernière
méritait d’être conservée vu sa forme architecturale et sa
situation. Nous l’avons réhabilitée en la modernisant, en l’isolant
pour diminuer sa consommation énergétique, et nous allons
continuer l’investissement par la réfection dans un premier temps
du passage entre les deux écoles, par la plantation d’arbres et par
la désimperméabilisation des abords de l’école dans un deuxième
temps.
• Le plan cyclable : Il a été initié depuis quelques mois, en
concertation avec la Métropole, pour la réalisation de la fin de la
piste cyclable boulevard de la Lironde et pour l’avancée de celle
du chemin de la qualité afin de rejoindre les écoles en toute
sécurité. A terme, la voie verte route de Mende, très attendue,  
complètera ce maillage dense pour favoriser les mobilités douces. 

En 3 ans de nombreux projets ont vu le
jour. Quelles ont été les lignes
directrices de la nouvelle équipe
municipale ?
Pendant toute cette période nous avons
travaillé dans de nombreux domaines
sans perdre le sens de l’action de terrain
et des besoins des habitants. Par
exemple à l’école, nous avons organisé
une consultation des parents d’élèves
pour le choix du traiteur en proposant
des repas à la cantine aux critères
supérieurs à ceux de la loi Egalim et
nous avons mis en place le nouvel outil
d’inscription et de réservation de repas. 
Tout cela pour améliorer le quotidien des 
familles et la prise en charge des enfants.

Pour les finances de la commune, nous avons voulu maintenir un
cap, en conservant un taux d’imposition modéré, un faible
endettement qui nous a permis d’emprunter pour poursuivre notre
programme d’investissements. Nous tenons à maitriser l’évolution
des dépenses de fonctionnement en assurant un service public de
qualité ce qui nous permet d’assurer une gestion saine et
responsable de la commune.

- Les différentes crises que nous
rencontrons impactent elles votre feuille de
route ? 
Il faut bien le reconnaitre la crise sanitaire
que nous avons traversée a inévitablement
perturbé le début de notre mandat. Durant
deux années nous avons dû nous concentrer
sur l’essentiel : la protection de nos
concitoyens, de nos personnes âgées, de nos
familles et nous avons assuré la continuité
du service public que nous  leurs devions. Ce
travail nous l’avons .assumé en toute
responsabilité. Cette crise est aujourd’hui
suivie d’une crise  énergétique sans
précédent et d’une crise économique qui
impactent lourdement nos finances. Malgré
cela, nous avons réalisé une grande partie de 

notre programme. Ce bilan le montre au travers de ces quelques
pages et toutes ces difficultés ne font que renforcer notre
détermination.

- Quelles sont les priorités de votre équipe d’ici à 2026 ?
Le changement climatique, avec ses conséquences, est sans
doute le plus grand défi à relever. La sobriété dans les ressources
naturelles et énergétiques mais aussi la sobriété budgétaire vont
conditionner la plupart de nos choix en fonctionnement comme
en investissement. Mais j’ai aussi pleinement conscience de la
forte attente des Montferriérains en matière d’urbanisme et de
cadre de vie. La réalisation du futur plan local d’urbanisme
intercommunal (PLUi) devra répondre à ces enjeux.

Quelles sont les actions réalisées ou en cours dont vous tirez
fierté ?
Il y en a plusieurs :
• L’école de musique : Nos enfants ont aujourd’hui la chance de
pouvoir apprendre la musique ou se perfectionner au sein d’un
bâtiment entièrement conçu pour cela (isolation phonique,

Entretien avec Mme le Maire, Brigitte Devoisselle



Nous avons fait...

CIRCUIT DU PATRIMOINE

La richesse de notre patrimoine

exceptionnel est mise en valeur par de  

nouvelles animations aux Journées du

patrimoine, par la mise en place d’un

magnifique circuit labellisé par l’Office

de Tourisme de Montpellier et d’un

film “Nos sites secrets” réalisé par drone.

Investissement de 30k€ dont 10 k€ de

subventions et forte mobilisation des élus.      

ÉCOLE DE MUSIQUE

Notre école de musique, réalisation importante de ce début de
mandat, montre combien nous accompagnons nos associations. 
Ce bâtiment, quasi autonome en énergie grâce à ses panneaux
photovoltaïques, et présentant toutes les normes phoniques
requises pour une excellente acoustique, a représenté un bel

investissement financier de 450k€ pour lequel nous avons obtenu
230k€ de subventions (Métropole et Département). 

Améliorer notre qualité de vie, c’est également mettre en place de nouveaux événements festifs et sportifs.

PRÉSERVER ET AMÉLIORER LA QUALITÉ DE VIE 
ET L’IDENTITÉ DE NOTRE VILLAGE

Préserver notre cadre de vie exceptionnel, c’est pour nous, s’opposer à une densification de la commune liée à
la loi ALUR de mars 2014 et conserver les espaces naturels agricoles et boisés. Dans le cadre de l’élaboration
du Plan Local d’Urbanisme Intercommunal (PLUi), nous avons tenu à maitenir les règles d’urbanisme inscrites
dans notre PLU communal.

Un beau village

Plantations (100 arbres) et mise en valeur des espaces verts
Rond-point d’Agropolis embelli par le graff coloré de Franck Noto (sur le pont Vezinhet)

Contrôle de l’implantation des panneaux publicitaires (RLPI)



Nouvelle aire de jeux de plein air aux Aigueillères
Rénovation du château accompagné par les Bâtiments de France et la
Métropole de Montpellier
Réhabilitation du parcours de santé sous le château 
Création d’un espace sportif santé au-dessus du Chemin Neuf
Préservation et mise en valeur de l’Aqueduc
Pose de bancs publics
Aménagement de la terrasse de la bibliothèque
Nouvel aménagement de la place des Grèses
Poursuite du déploiement de la Fibre métropolitaine dans les bâtiments
publics de la commune

TERRAIN DE PADEL
Ce terrain de Padel nous positionne parmi les premièrescommunes au Nord de Montpellier à accompagnerl’incroyable  essor de ce nouveau sport.   Cet investissement de 100 k€ dont 80 k€ de subventionsreflète notre volonté de promouvoir le sport à tout âge.

Réhabilitation de la grande salle du Devézou (peinture

intérieure, rideau de scène, menuiseries, portes métalliques

intérieures)
Agrandissement du nouveau cimetière

Rénovation du Point Propreté (déchetterie)
Rénovation des éclairages du foot et du tennis

Aménagement et mise à disposition d’un
local municipal sur la Place des Grèses

Soutien à l’installation de nouveaux médecins 

Travaux au City Park (nouveau sol, changement de filets)Entretien régulier des bâtiments publics
Un espace public entretenu et renouvelé

Perspectives 2023-2026



Un engagement financier permanent

Refonte du barème des tarifs périscolaires avec une meilleure progressivité : 

cantine, voyages scolaires

Maintien d’un tarif privilégié pour la garderie

Gratuité des animations de la pause méridienne par le service municipal

Paiement des professeurs d’école volontaires pour assurer les heures d’étude

Accompagnement financier important pour soutenir le voyage scolaire des CM2.

Instauration d’un temps fort en fin de cycle primaire : cérémonie avec remise d’une

calculatrice pour les futurs collégiens.

Renouvellement du matériel informatique des enseignants (ordinateurs portables)

et création d’une classe mobile informatique dotée d’ordinateurs plus récents

Soutien financier pour le maintien des crèches associatives dans la commune

     DU BIO ET DES PRODUITS LOCAUX À LA CANTINE     

L’équipe municipale a voulu privilégier les produits bio
et locaux à la cantine (le pain de la cantine est fourni
par notre boulangerie Claudette) en choisissant un
nouveau traiteur. L’équipe a aussi voulu lutter contre
le gaspillage alimentaire grâce à la mise en place de
l’application E-ticket (réservation des repas). 

Cette démarche qualité, au surcoût important pris en
charge en partie par la municipalité, a été menée en
concertation avec l’association des parents d’élèves.

RÉNOVATION DE L’ÉCOLE

 Les travaux de rénovation des façades, des

salles de classes et des espaces communs

ont permis de conserver l’architecture

remarquable de cette école. Les conditions de

travail et d’étude pour les enseignants et les

élèves ont été améliorées grâce à de

nouveaux outils numériques (tableaux blancs

interactifs, ordinateurs)

Nous avons fait...

INVESTIR MASSIVEMENT POUR NOS ENFANTS
Les engagements pour nos jeunes générations demeurent au centre de nos préoccupations malgré les
contraintes subies depuis le début du mandat (Contextes sanitaire, économique et politique).



Des actions poursuivies

Réaménager les abords des écoles pour une sécurité améliorée (circulation,
dépose des enfants, parvis devant l’école)
Implanter une nouvelle aire de jeux de plein air dans la commune
Permettre une visite de l’Assemblée Nationale et/ou du Sénat aux jeunes élus du
Conseil Municipal des Enfants 
Proposer l’extension de l’application “e-ticket” au service municipal d’animation

Perspectives 2023-2026

Travaux d’amélioration du restaurant scolaire pour un service de

qualité et de meilleures conditions de travail (ergonomie,

nouvelle plonge, nouveaux chariots)

Sécurisation des écoles : remplacement des clôtures, installation

de portails et de caméras

Réalisation à l’école maternelle d’une fresque en collaboration

avec une artiste professionnelle et les jeunes élèves. 

Des investissement réalisés

Un soutien au Conseil Municipal des Enfants en accompagnant les

projets plébiscités lors des élections.

Un Espace Jeunes apprécié grâce à la qualité des animations proposées

(soirées du vendredi, camps, sorties et ateliers, aide aux devoirs)

Lecture de contes pour les tout-petits

NOUVELLE AIRE DE JEUX DANS LA
COUR DE L’ÉCOLE MATERNELLE

Nous avons rénové les jeux dans la cour en
concertation avec les enseignants. Le revêtement de

sol ainsi que les différents accessoires ont été
changés pour un investissement de 28k€ et le

résultat fut plus que positif. Les enfants se sont
rapidement approprié ce nouvel endroit.



RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DE L’ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE 

Construite en 1975, elle était le plus gros
consommateur d’électricité de la commune. La

rénovation énergétique globale, faisant passer ce
bâtiment public de la classe énergétique G à B,
permet de réaliser des économies d’énergie et

d’améliorer le confort d’apprentissage des élèves. 

  Réaliser des économies d’énergie et d’eau

Rénovation de l’éclairage public (63% des luminaires entièrement changés, équipés

en LED et diminution de 50% de l’éclairage à partir de 23h)

Rénovation de l’éclairage des terrains de Tennis et de Football

Sensibilisation des associations à la gestion raisonnée des fluides

Renouvellement important des réseaux eau potable et assainissement de la

commune (suppression des fuites)

Accompagnement des jardins partagés pour mieux/moins consommer

  Faciliter les autres Mobilités

Fin de la piste cyclable de la Lironde

Vélo électrique pour l’ASVP

Mise en place d’une vingtaine d’arceaux à vélo 

Nous avons fait...

S’ENGAGER POUR UN VILLAGE DURABLE
Le défi du changement climatique devient un des axes majeurs pour les collectivités. C’est pourquoi nous
avons fait le choix de développer les pistes cyclables, de réaliser ou d’améliorer les trottoirs, les accès des
personnes à mobilité réduite, de faciliter l’utilisation des transports en commun avec l’arrivée prochaine de la
ligne 5 du tramway. De plus nous investissons dans les énergies renouvelables pour réduire nos dépenses
communales.

IMPLANTATION DE PANNEAUX PHOTOVOLTAÏQUESSUR LES TOITS DES BÂTIMENTS PUBLICS 
 L’installation de panneaux photovoltaïques surles toits des bâtiments publics est un gesteconcret pour réduire notre consommationénergétique et améliorer notre budget defonctionnement. Cet investissement de 100k€permettra une réduction immédiate de 30% denotre consommation électrique. 



LABEL COMMUNE ÉCONOME EN EAU

 L'obtention du label “Commune

Économe en Eau” reflète notre

engagement pour la préservation de

cette ressource essentielle. Nous

avons réduit significativement la

consommation d’eau dans les

bâtiments publics et au niveau de

l’arrosage des espaces verts

communaux

  Sensibiliser les Montferriéraines 
et Montferriérains

Matinée nettoyage
Initiation, par le CCFF, des enfants des écoles 
à la prévention des incendies
Tri des déchets / composteur individuel / 
parc à sapins
Information sur la prévention contre la
 prolifération du moustique tigre

Poursuite et accélération de la construction du réseau de voie verte (cyclable et piétons) en lien avec la Métropole
    - Véloligne Métropolitaine sur la Route de Mende entre le centre du Village et Agropolis
    - Piste cyclable sur le Chemin de la Qualité pour une desserte sécurisée des écoles 
    - Véloligne Métropolitaine coté Baillarguet entre Girac/Caudalie et Prades-le-Lez. 
    - Continuité cyclable et piétonne entre Fescau/Pont du Lez et Caudalie
Nouvelle offre de bus pour un rabattement efficace vers le tramway afin de promouvoir les Transports en Commun
Poursuite du déploiement des arceaux vélo
Changement progressif de la flotte des véhicules municipaux vers des véhicules électriques
Installation de bornes de recharge électrique
Poursuite de l’installation de panneaux photovoltaïques sur les toits des bâtiments publics
Poursuite de la rénovation des réseaux d'eau potable et d’assainissement
Poursuite de la rénovation de l’éclairage public (83% atteint fin 2024)
Mise en place d’une Charte de l’arbre

Perspectives 2023-2026



DÉPLOIEMENT D’UN NOUVEAU RÉSEAU DE

CAMÉRAS DE VIDÉOPROTECTION 

 Ce nouveau réseau, riche de 12 caméras

actuellement et à terme de plus de 20

caméras, relié au Centre de Supervision

Urbaine (CSU) par la fibre optique, a été

déployé dans les zones stratégiques du

village : parking, écoles, places,

entrées/sorties du village avec des

caméras à lecture automatique de

plaques. Ce sont 150 k€ d’investissement,

sans aucune subvention, pour garantir

votre sécurité au quotidien. 

Aménagement pour limiter la circulationde transit dans le village
La réduction des nuisances liées à lacirculation automobile de transit est unobjectif important pour nous. Nous avons déployé, en concertation avecles riverains pendant les Rencontres dequartier, des outils adaptés pourpermettre de limiter la vitesse dans

certaines zones du village. 40 k€ ont été investis, sans subvention. 

ASSURER VOTRE SÉCURITÉ ET 
VOTRE TRANQUILLITÉ AU QUOTIDIEN

Votre sécurité est notre priorité. 
Dès notre arrivée, nous avons investi pour apaiser la circulation, déployer un nouveau réseau de caméras de
vidéoprotection, armer nos policiers municipaux, assurer un bon fonctionnement du Comité Communal des
Feux de Eorêt (CCFF). 

Nous avons fait...



 INVESTISSEMENT CONSÉQUENT POUR LECOMITÉ COMMUNAL DES FEUX DE FORÊTS 
 La prévention contre les feux de forêt est un enjeu majeur pour notrecommune. Nous soutenons le Comité Communal des Feux de Forêts.C’est pourquoi nous avons investi dans la révision complète du LandRover ainsi que dans l’achat d’équipements (12k€).Par ailleurs une sensibilisation permanente des administrés est menéepour rappeler les obligations légales de débroussaillement. 

Perspectives 2023-2026
Recrutement d’un ou de deux policiers municipaux
Armement en eau du véhicule du CCFF
Apaisement de la circulation dans le centre village (Allée des Platanes, Chemin
Neuf, Mas de l’Huile, Chemin de la Qualité)
Poursuite du déploiement des caméras de vidéoprotection
Mise en place de la ville à 30 km/h : signalisation, priorité, ralentisseurs

UN RENFORCEMENT DES CAPACITÉS DE 
NOTRE POLICE MUNICIPALE

Armement des policiers 
Recrutement d’un Agent de Surveillance de la Voie Publique (ASVP)
Rénovation complète du Centre de Supervision Urbaine CSU (serveur, fibre, etc.)



Mise en place d’un nouveau réseau informatique à l’Hôtel de Ville

Rénovation des bureaux et amélioration des équipements des postes administratifs de la Mairie 

Raccordement des bâtiments publics à la fibre métropolitaine

Entretien des bâtiments communaux, de l’église et de la chapelle de Baillarguet

Regroupement des trois bureaux de vote au Devézou pour un meilleur accès 

Modernisation comptable des finances locales 

Mise en place et suivi de la dématérialisation des dossiers d’urbanisme

Recrutement de nouveaux agents territoriaux 

Améliorer le service à la population

ÉCHANGER AVEC LA POPULATION : 

8 RENCONTRES DE QUARTIER DEPUIS 2021

Ces nouvelles Rencontres de quartier, initiées dès la fin de la

pandémie, ont encouragé le dialogue direct entre la population

et les élus. Ces dernières ont été fort appréciées de tous les

participants et ont permis de mettre en place différentes

actions au sein de la commune.
POSITIONNER LA CULTURE ET LES ÉVÈNEMENTS 

AU CŒUR DE LA VIE DU VILLAGE

En plus d’évènements traditionnels comme la

Bodéga, la fête de la Musique, le repas

Républicain, le festival Radio France, le Téléthon,

le repas des Aînés, de nouvelles occasions de se

retrouver sont proposées : Méchoui en mai,

Jeudis de la Musique en juin, Journées du

Patrimoine en septembre, Octobre Rose et

Trinq’O’lez en octobre, Marché de Noël,

expositions au Devézou et dans les caves du

Château tout au long de l’année.

PERMETTRE UN BIEN VIVRE ENSEMBLE
L’élan vers un mieux vivre ensemble guide nos actions : conforter le lien entre les Montferriérains, renforcer la
politique sociale avec un budget plus conséquent du Centre Communal d’Action Sociale (CCAS), soutenir les
acteurs associatifs, adapter l’organisation municipale pour améliorer les services à la population, se retrouver
lors de temps forts qui rythment l’année.

Nous avons fait...

Maintien et développement d’opérations solidaires : distribution du muguet,colis de Noël, repas de fin d’année des aînés, partage des galettes etroyaumes dans les maisons de retraite, Téléthon, Octobre roseAccueil d’un Repair Café au foyer municipal 
Création d’un tarif de la cantine pour aider les familles en difficulté Soutien aux deux crèches associatives de la commune grâce aux subventions Réalisation d’une Analyse des Besoins Sociaux de la communeCréation d’une aide au Numérique à la bibliothèque municipaleAccès facilité à une mutuelle communale santé

Signature d’une convention avec un service de téléassistance (Allovie) pour lemaintien à domicile des personnes âgées, à un tarif privilégié

Renforcer les actions solidaires et sociales



RENFORCER LE LIEN AVEC LES ASSOCIATIONS
 

Notre commune dispose d’un tissu associatif riche et diversifié qui contribue

au maintien et au renforcement du lien social au sein de notre village.

C’est avec cet objectif que nous avons, entre autres, renouvelé les appareils

de cuisine au Devezou pour les clubs utilisateurs, aidé la chasse à la pose de

cages de sangliers et de miradors, facilité et contrôlé l’accès au club de

tennis et au padel, changé les buts de notre terrain de foot.
Conscients du rôle des acteurs associatifs, nous avons mis en place en

concertation :
      - des conventions de mise à disposition gracieuse des locaux municipaux 
      - des procédures de demandes et attribution des subventions annuelles
      - un guide des associations

Perspectives 2023-2026
Revitaliser le marché du samedi 
Créer un nouvel évènement : la Fête de la Bière
Proposer une application de la commune
Réactualiser le site internet de la Mairie pour le rendre plus lisible et utile
Refondre le bulletin municipal d’informations Entre Lez et Lironde
Implanter des panneaux numériques d’affichage 
Mettre des panneaux d’affichage libre
Créer un salon des Mangas

Illumination de l’Arbre de Noël fin novembre et Marché de Noël en décembre
Installation de boîtes à lire dans la commune
Réveillon de la Saint-Sylvestre avec traiteur et animation
Evolution de la commémoration des victimes du 24 août 1944 qui favorise la transmission de 
l’Histoire liée au village, en présence des enfants du CME (Conseil Municipal des Enfants)
Décors de Noël enrichis avec une programmation de l’éclairage pour des économies d’énergie (17h - 23h)
Organisation de l’Ecorun à la mi-décembre, grande course à pied pour adultes et enfants dès 3 ans

Animer la vie du village et cultiver la convivialité 



210 000€
Subventions allouées

aux associations

12
Caméras installées dont
certaines à lecture de

plaques

100
arbres plantés 
dans le village

3 400 000 €
d’investissement 
pour la commune

80
animations culturelles

348 €
d’endettement par
habitant et par an

3 années en quelques chiffres

par an et par enfant
dépensé en fonctionnement 

par la commune

954 €

 Chiffres arrondis pour simplifier le schéma 



3 années en quelques images



Nous poursuivons nos actions... 2023 > 2026


